

En janvier, le Canada a accueilli la 7^e réunion du Comité ministériel mixte Canada-Mexique visant à examiner des moyens d'accroître les échanges commerciaux entre les deux pays.

Pendant la visite effectuée par le premier ministre Mulroney à Mexico en mars dernier, le Canada et le Mexique ont resserré encore davantage leurs liens en signant d'importants accords dans divers domaines, soit l'administration des douanes, l'agriculture et le bétail, les forêts, l'environnement, le tourisme et la taxation.

En avril, j'ai dirigé une mission commerciale au Mexique chargée d'examiner le commerce canado-mexicain et les derniers développements survenus dans le cadre des négociations commerciales multilatérales de l'Uruguay Round, qui se déroulent actuellement à Genève sous les auspices du GATT (Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce).

Le 12 juin, le ministre du Commerce du Mexique, M. Serra, et moi nous sommes rencontrés à Montréal pour discuter des relations commerciales de plus en plus étroites entre nos deux pays et de la nouvelle que le président Salinas avait annoncée à Washington le 10 juin, à savoir que le président Bush avait accepté la requête mexicaine concernant la mise en branle de discussions sur un accord commercial global entre les États-Unis et le Mexique.

Pour se préparer à ces négociations, le Président Salinas a chargé le ministre Serra de collaborer avec son homologue américaine, la représentante commerciale Carla Hills, afin :

d'entreprendre les consultations et les travaux préparatoires nécessaires pour engager ces négociations, conformément aux marches à suivre internes de chaque pays, et de faire rapport aux deux présidents dès que possible, mais avant leur prochaine rencontre, prévue pour décembre.

Le fait que le ministre Serra soit venu à Montréal me rencontrer immédiatement après la visite officielle du président Salinas à Washington témoigne de la collaboration, de la courtoisie et de la confiance qui caractérisent nos rapports.

Moins d'une semaine après ma rencontre avec le ministre Serra, j'ai eu des entretiens avec les membres de notre Comité consultatif sur le commerce extérieur, et le 18 juin, j'ai comparu devant votre comité pour lui faire part de l'initiative commerciale mexicaine.

J'ai indiqué alors que le Canada n'avait pas décidé s'il allait participer à cette initiative et que nous passerions l'été à consulter les provinces, les milieux d'affaires et les syndicats ainsi qu'à mener des études concernant les options s'offrant au Canada. J'ai également fait remarquer que nous devons prendre